

HERALDO de ARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal-conservador de la provincia

Año VIII

REDACCION
REDING, NUM. 3. 1.
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Miércoles 23 de Febrero 1910

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
suuelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
moratorias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

Nº 2.107

El nuevo partido liberal

Las declaraciones del Sr. Montero Ríos, que hemos reproducido con tal fidelidad que ni en lo más mínimo han sido rectificadas, y nuestros propios informes, deducidos de conversaciones sostenidas con distintas personalidades del partido liberal, creemos que nos permiten apreciar con bastante exactitud la situación en que éste se encuentra.

Claramente aparecen dibujados tres grupos: uno, el de los que, disintiendo de la conducta observada por el anterior Gobierno, se colocaron desde luego al lado del Sr. Canalejas, contribuyendo á la constitución del nuevo Ministerio, y apoyan resueltamente á éste; otro el de los que siguen al señor Moret, y el tercero, formada por los amigos del Sr. Montero Ríos.

La situación de este último grupo ha sido perfectamente definido por su jefe.

El Sr. Montero Ríos ha dicho que su papel en estos últimos días ha sido el de mediador entre los Sr. Canalejas y Moret, y que habiendo fracasado sus gestiones, se colocaba en actitud neutral. Pero ha añadido que él no sólo no hará la guerra al Gobierno, sino que procurará no crearle dificultades, y como al mismo tiempo se observa que caracterizados monteristas no vacilan en aceptar puestos dentro de la actual situación, no es aventurado suponer que esa actitud de neutralidad es meramente un acto de cortesía hacia el Sr. Moret, y que pasado algún tiempo, seguramente no mucho, los amigos del ilustre canonista figurarán de un modo franco y resuelto en las filas ministeriales.

De la actitud del Sr. Moret ha dicho también el Sr. Montero Ríos que no creía que aquél se dejase arrastrar por influencias belicosas, y nuestras impresiones confirman esa suposición.

Es cierto, y debemos lamentarlo, como sin duda lo lamenta ya el mismo señor Moret, que éste se dejó llevar del amor propio herido, y dijo algo que no debió decir; pero por cierto tenemos también que este hombre público ha oído una vez más la voz del patriotismo, y que á los dictados de éste ha de ajustar su conducta.

¿Combatirá al Gabinete Canalejas? Es posible: cuando menos, no le apoyará; pero aunque lo combata, sus ataques tendrán por única finalidad el interés del país, de la Monarquía y de la libertad, tal como ese interés es apreciado por el Sr. Moret.

¿Qué fuerzas representa cada uno

de esos grupos? Difícil sería hacer en estos momentos una estadística; pero desde luego puede afirmarse que con la benevolencia, ahora, del Sr. Montero Ríos, y con su apoyo resuelto luego; cuenta el Gabinete con una importante mayoría dentro del partido liberal.

No sabemos los que hoy seguirán al Sr. Moret; pero no creemos equivocarnos al decir que éste ha dejado en libertad á sus amigos para que adopten la actitud que tengan por conveniente, y siendo esto así, es muy humano que poco á poco vayan desfilando aquéllos, y que se sumen al núcleo más importante.

Es decir, en resumen: que estamos asistiendo á la formación de un nuevo partido liberal, y claro es, ya lo hemos dicho cien veces, que deseamos vivamente que éste se constituya y se organice de un modo sólido, lo cual no se logrará sin vencer grandes resistencias; las que han de oponer «los intereses creados» por la organización actual; sobre todo en algunas provincias.

(De La Época)

EL TRABAJO DE LA MUJER

Nunca es vergonzoso el trabajo; puede serlo la ociosidad.

Hesiodo.—Brya Kai emerati.

La importancia capital de la misión confiada á la mujer en la vida de familia, la incapacita necesariamente para todo trabajo intelectual ó manual y la obliga á aplicar todas sus facultades, todas sus fuerzas á los cuidados domésticos y á la educación de los hijos?

Esta ley preconizada por algunos espíritus absolutos, no se funda ni en la fisiología ni en la psicología de la mujer, como tampoco en la religión ó en la moral. Las treinta y cinco ó cuarenta millones de europeas que trabajan, lo prueban más que suficientemente.

La mujer es el encanto del hogar, el orden y la economía de la casa, el consejo en las dificultades; el consuelo en las penas; se sigue de ahí, que deba negarse á tomar parte en las ocupaciones y el trabajo de su marido y hasta que en caso de dificultades pecuniarias no pueda aspirar al honor y á la dicha de contribuir con el fruto de sus esfuerzos al bienestar de la familia?

En el comercio, en la industria, en la agricultura, vense numerosos ejemplos de Asociación conyugal para la gestión de los negocios de la casa, asociaciones que no sólo existen entre la burguesía, sino hasta entre los obreros en el llamado, trabajo en familia, porque los hijos se unen á la madre para ayudar al padre.

La manifestación más natural del trabajo cooperativo de la mujer encuéntrase en la agricultura. Las industrias accesorias de la granja agrícola, la producción de la leche, de la cera, de la miel, la fabricación de la manteca y del queso es un trabajo puramente femenino. Mientras que el marido con los mozos de labranza se ocupa en el campo, la mujer con sus hijos administra el interior y cuida del establo y el corral. Este trabajo sano y moral, forma esos temperamentos valientes, esas costumbres puras de la mujer del campo, que son la admiración del ciudadano.

Los ejemplos de asociación conyugal para un mismo trabajo, son menos frecuentes entre los obreros que entre los campesinos, debido á la naturaleza misma de la industria moderna, y la mujer en este caso sólo puede trabajar en el taller.

Y hemos aquí ante el aspecto más delicado de la cuestión: el que ha despertado más dudas y temores, el que ha dado lugar á las discusiones más apasionadas.

Se ha reprochado y con razón al taller, la mala ventilación, la humedad de su atmósfera, la marea de calor que se á la entrada, ya á la salida, ya en el taller mismo. Los reglamentos modernos han conseguido en la mayor parte de los casos atenuar grandemente estos inconvenientes. Pero no son esos sus únicos defectos: el taller, apesar del silencio que en él se prescribe durante el trabajo y de la vigilancia que en él se ejerce, no es en general el medio ambiente más favorable para la educación de las jóvenes, y en esa conglomeración de naturalezas buenas y malas de todas edades, el mal es más visible que el bien.

Pero aún así, nos guardaremos muy bien contribuir á su dicha. Esa sola idea elevada, podrá defenderla contra los peligros de la fábrica.

Si sus padres son inmorales... casi se puede afirmar que la joven está mejor en el taller que en casa y que en él encontrará menos ejemplos que la inciten al mal.

Si el trabajo doméstico fuese todavía posible, no habría que dudar en la elección, pues es el que más garantías ofrece de salud y moralidad. Pero esa elección no es posible: la necesidad nos arrastra.

Pero aún sin atenuar ninguno de sus inconvenientes, probablemente el trabajo de la mujer en la gran industria, lleva consigo más bienes que males. El contacto de sexos puede engendrar la disolución, pero aún la engendra más directamente la miseria, combinada con la ociosidad. Los hijos quedan abandonados en el hogar; pero es más fácil encontrar una vecina caritativa que los cuide, que no reducir los gastos de la casa en las 15 ó 20 pesetas semanales que la mujer gana, reducción que equivaldría á la ruina de la familia.

Entre tanto es un hecho que el número de obreras en la industria va en aumento cada año, lo cual prueba que el trabajo industrial no trata mal á la mujer y que sabe proporcionarle un salario en relación con sus necesidades; pues de lo contrario el ejército femenino de las fabricas vería disminuir sus contingentes.

En suma, podemos decir con M. L. Reybaud, en sus estudios manufactureros: el trabajo de la mujer tiene las imperfecciones de todas las instituciones humanas, pero aún en el caso menos favorable que es el de las fabricas, puede asegurarse que la mujer que trabaja, contribuye eficazmente á la felicidad de la familia, tanto con el salario que gana, como con su economía y superioridad moral.

(De El Noticiero de Vigo)

¡OH! ¡LA HIGIENE!

Crean ustedes que soy el más respetuoso de los hombres ante las sublimidades de la Ciencia; pero, á veces, el cuerpo me pide jolgorio y ¡adós respetos y consideraciones!

De cuando en cuando, la profilaxis y la higiene me vuelven loco.

¡Oigo sabias voces que me gritan aquí, ahí y acullá:

—¡No coma usted vegetales, porque son indigestos!—¡No se alimente con carnes, porque contienen toxinas!—¡No beba usted agua, porque está saturada de microbios!—¡No beba usted vino ni licores, porque son venenosos!

Y si no como ni bebo, ¿cómo viviré?

Otras voces me dicen:
—¡Abríguese usted mucho para resistir el frío!—¡Abríguese poco para acostumbrarse á él!—¡Bañese usted con frecuencia!—¡De cuarenta para arriba no te mojes la barriga!...

No sé á qué carta quedarme, y envidio á los relojes de sobremesa provistos de fanal; y también á las momias egipcias, únicos seres humanos que logran vivir armonizando y guardando todos los preceptos higiénicos, por incompatibles que sean.

¿Y qué me dicen ustedes del material higiénico necesario para un hombre que vive en plena ciencia y en plena civilización?

Dos amigos míos están preparándose para largas expediciones; uno de ellos se propone recorrer la Australia, y el otro desea combatir en pro de la libertad, cuando estalle la nueva guerra anglo boer.

He aquí lo que llevará cada uno de ellos, amén de la batería de cocina, de las armas y de los instrumentos científicos.

Traje de verano con salakof; traje de entretiempo, con boina; traje de lluvia con impermeable, chanclos y paraguas; traje de invierno con pelliza, gabán y capa; mosquitero, quitasol, abanico y

tienda de campaña; estuche de limpieza, con colirios, dentífricos y polvos de arroz; filtro é irrigador; microscopio para reconocer los alimentos; ácido bórico, ácido fénico y bicloruro de mercurio, para las desinfecciones, con el correspondiente pulverizador; ducha para baños de impresión, y tina para los de inmersión; calentador para la cama, gorro de dormir, gafas de varios colores para preservar la vista, un kilómetro de vendajes, varios instrumentos quirúrgicos, un botiquín completo y un furgón para el transporte.

La cuestión de los medicamentos los tiene cavilosos, porque no saben cuáles están más de moda, si los acabados en ol, como el eucalipto, el fenol, el eucalipto y el facistol, ó los acabados en iosa, como la morfina, la estricnina y la palomina.

Cada uno llevará treinta personas en su comitiva, contando médico, practicante, farmacéutico, servidumbre y escolta; y no conviene para la higiene que un individuo use los cachivaches de otro, cada cual llevará su furgón con idéntica carga, necesitando cada expedicionario un tren de mercancías.

—Pero, á todo esto, ¿qué es la higiene? —Una ciencia que tiene por objeto conservar los organismos débiles y destruir los fuertes.

—¿Cómo? —Muy sencillamente: á fuerza de cuidarlo como planta de estufa, se puede prolongar la vida de un individuo enclenque si no tiene más que hacer que ocuparse en sus dolencias.

—Pero lo que mejora al enfermo, mejorará al sano.

—No señor. La salud es un estado de equilibrio inestable que no cabe mejorar cuando es perfecto; y si se la toca el equilibrio se rompe. La purga, que cura una indigestión, produce irritación intestinal á quien no la necesita; y dos gramos de iódano que salvan á un cólico, envenenan al que está sano.

—Pero no hablemos de medicina, sino de higiene.

—Es lo mismo. Hagan ustedes que cien hombres beban agua de fuente, y tres de ellos morirán del tifus, mientras los otros se acostumbrarán á los microbios, y adquirirán la inmunidad, gracias á la fuerza de adaptación de que la sabia Naturaleza nos ha dotado; pero hagan los ustedes beber agua filtrada, hasta que pierdan aquella costumbre; y en cuanto se rompa ó pierda el filtro, enfermarán todos igualmente; acostúmbreseles á cambiar de abrigo á cada ligera variación termométrica, y en cuanto les sorprenda una corriente de aire, sin darles tiempo á coger el gabán, entre los ciento, cincuenta enfermarán de catarro; treinta de pulmonía y diez de tisis galopante.

Y luego, la vida de un higienista es triste é insoportable. Tras las abluciones matinales (único placer de que goza), el desayuno pesado por contagramos y la gimnástica medida por kilogrametros; en seguida, á descansar en el lecho; para no hallarse agitado á la hora de la frugal comida, á cuya conclusión es indispensable el paseo á paso muy lento; para favorecer la digestión, que termina felizmente, gracias al insipido te. Durante el paseo, va de una acera á otra, huyendo alternativamente del calor del sol y del fresco de la sombra; y no para de enviar recados á su casa para traer y llevar capa, bufanda, granos de salud y pastillas del doctor Andreu.

Se abstiene de asistir á diversiones públicas y visitar á los amigos, por te-

mor á contagios imprevistos; y al regresar á su casa desinfecta minuciosamente su ropa para destruir los microbios recogidos por el camino.

La cena es un suplicio. ¿Le sentará mal el sopicaldo? ¿Podrá digerir una croqueta? ¿Se atreverá á comer tres pasas? Y luego se acuesta en la cama espolvoreada con alcanfor; aunque, dado su género de vida, no lo necesita.

No quiero molestaros más job amadísimos lectores! (con nuevos detalles de tan ingrato tema; y termino dándoos este amistoso consejo: cuando deseéis anular un país, haced que sea invadido por la tisis; por la potronaria; por la aprensión y por la higiene.

UN VIEJO MAL CUIDADO.

DE AFRICA

Melilla 21.

Excursión del general Marina

El general Marina, después de desembarcar ayer en Cabo de Agua, revisó las fuezas allí destacadas de la policía indígena, quedando complacido de su estado.

Almorzó con el comandante militar, coronel Sr. Gavilá.

A las tres de la tarde, con sus ayudantes, el comandante Sr. Barrera, el teniente coronel Sr. Gavilá y otros oficiales, escoltados solamente por ocho soldados de caballería y diez policías indígenas, se dirigió al vado del Mulya en Carbacha. De allí fué al zoco Yebara, regresando al campamento á las seis.

En el camino encontraron á varios indígenas, que les saludaron afectuosamente.

Reina completa tranquilidad en toda la región.

La carretera de Cabo de Agua alcanza ya cerca de un kilómetro.

A las ocho de esta mañana montó con igual séquito, dirigiéndose á la Restinga. Atravesó el accidentadísimo terreno conocido por los «Mil y un Barrancos», hasta Al Xerif, donde almorzó; comunicando con el cañonero «General Concha».

Allí tomaron los caballos de refresco que habían salido de la Restinga, siguiendo hasta este punto, donde llegó á las tres y media de la tarde, habiendo hecho un recorrido de cerca cincuenta kilómetros.

Después de conferenciar con el comandante militar, embarcó en el cañonero «General Concha», llegando á esta rada á las cinco.

Directamente se trasladó al traspalántico «Puerto Rico», en el que habían ya embarcado tres escuadrones de husares de la Princesa, despidiéndolos.

A bordo estaba el general Arizón. Ambos saludaron al príncipe Felipe Raniero.

Al retirarse ambos generales del barco, fueron ovacionados.

Prueba la pacificación del país el hecho de haberlo recorrido con una reducidísima escolta.

El general Marina ha demostrado excepcionales energías y gran resistencia física durante el penoso trayecto.

Salvajada

Esta tarde tres moros se aproximaron á un montón de estiércol incendiado. Uno empujó á su compañero, cayendo éste de bruces y sufriendo graves quemaduras.

Fué trasladado al hospital.

Locales y provinciales

Noticias que tenemos por dignas, relacionadas con la enfermedad que aqueja al diputado á Cortes por Gandesa y particular amigo nuestro D. Juan Caballé Goyeneche, nos permiten consignar que se ha iniciado una mejoría en el estado del paciente, que hace concebir fundadas esperanzas de que en plazo breve entre en una franca convalecencia.

Mucho celebraremos que se confirmen cuanto antes tan favorables vaticinios.

El Juez instructor D. Juan Diaz, primer teniente de infantería de Marina en Cartagena, llama á Ramón Sangenis Savall, natural de Montroig, procesado por desertión.

Es casi seguro que el nuevo gobernador civil de esta provincia D. Manuel Moreno Churrua tomará posesión de su cargo dentro la semana actual. Pertenece al arma de caballería y actualmente á Inválidos. Reside habitualmente en Barcelona y goza de gran independencia, asegurándonos que inspira sus actos en la mayor rectitud y obedeciendo siempre á los dictados de su conciencia.

Se encuentra enferma de alguna gravedad, habiendo sido viaticada, la madre de nuestro compañero en la prensa local, D. Francisco Vila.

Deseamos á la enferma un pronto alivio en la dolencia que sufre.

En la mañana de ayer se verificó el luctuoso acto de acompañar á la última morada el cadáver de la virtuosa Sra. D.^a María Ana Mallfré Pamies viuda de Dalmau, madre del canónigo de esta Catedral y profesor de Filosofía del Seminario Dr. D. Abdón Dalmau.

A la apreciada familia enviamos el testimonio de nuestro pésame por pérdida tan sensible.

Ayer tarde dando un paseo por la carretera de Reus, montando una bicicleta, tuvo la desgracia de caerse de la misma, sufriendo heridas de relativa importancia, nuestro apreciable amigo particular D. José O'Ío, hijo del no menos amigo D. Antonio, jefe del Parque de suministros y Comisario de guerra de la provincia.

En un coche particular fué conducido el paciente á su domicilio, siendo debidamente auxiliado.

Inútil es manifestar que deseamos que el amigo Sr. Orio pueda pronto restablecerse.

Muy pronto se abrirá al público la red telefónica directa con París.

La estación central estará en Zaragoza.

La línea, que es aérea, parte de Irún y sigue el trazado del ferrocarril por San Sebastián á Tolosa, Pamplona y Zaragoza, donde se divide en dos ramales: uno directo á Madrid, y otros que, estando tendido para Lérida, sigue asimismo la línea férrea y se dirige desde Lérida á Cervera é Igualada.

Al llegar el segundo ramal á Martorell, vuelve á subdividirse en dos: uno enlaza las estaciones de Barcelona, Gerona y Port-Bou, y el otro enlaza Tarragona y Reus.

Las estaciones telefónicas internacionales han sido instaladas en Irún, San Sebastián, Pamplona, Zaragoza, Madrid, Lérida, Igualada, Martorell, Tarragona, Reus, Barcelona, Gerona y Port-Bou.

Según noticias, el Ministro de Fomento tiene en estudio un proyecto de reforma de Juntas de Obras del Puerto, pues considera el señor Calberón que no todas deben legislarse lo mismo desde el momento que hay puestos donde la cantidad de mercancías es diferente.

Por la Secretaría de Cámara se han hecho los siguientes nombramientos de coadjutores: de Salou, D. José Barsedas, de Sarreal, don José Bertrán Munté; de Torredembarra, don Luis Güerri.

Nuestro querido amigo y compañero, don Juan Cabré, corresponsal de *Las Noticias*, de Barcelona, ha experimentado bastante mejoría en la enfermedad que le aqueja.

Nos alegramos, deseando al propio tiempo pronto y total restablecimiento.

Dice *Diario de Reus* de ayer:

«Según nos participaron algunos viajeros procedentes del Priorato, en el correo descendente de ayer, se ha perpetrado un sangriento crimen en el pueblo de Cabacés.

El móvil fué el robo y resultaron víctimas tres personas de una conocida familia de aquel pueblo.

Esto es lo que se nos dijo, citándose varios nombres que no comunicamos hasta tener la confirmación oficial.

De todas veras deseamos que tales rumores sean desmentidos.

La Real Congregación de la P. Sangre de Ntro. Sr. Jesucristo, de Reus, ha acordado celebrar éste año la procesión del Santo Entierro.

Ha fallecido en Tortosa el rico comerciante de aquella plaza y propietario D. Manuel Gas Roset, persona muy conocida en la ciudad del Ebro, donde gozaba de generales simpatías.

E. P. D.



CRÓNICA TEATRAL

En el Centro Federal

Con una concurrencia en extremo numerosa, inauguróse el próximo pasado domingo en el lindo teatro de la sociedad que encabeza estas líneas la presente temporada de Cuaremas, cuya sala de espectáculos presentaba magnífico golpe de vista por las muchísimas, hermosas y elegantes señoritas que á la misma asistieron.

Las obras puestas en escena fueron la celebrada comedia en un acto «Los asistentes» y la hermosísima zarzuela también en un acto y tres cuadros «El túnel».

En la interpretación de la primera de dichas obras distinguieron notablemente las señoritas Crespo (T. y A.), niña Leguía, que á la verdad estaba monísima y declamó muy bien su papel, y los Sres. Sans, Pons, Jové, Rovira, Salvadó y Blay.

Respecto á la interpretación que dió la sección dramática de la «Juventud Federal» á la aplaudidísima zarzuela «El túnel», he de decir que dicha obra es mucho mayor á las facultades y buena voluntad de los estudiosos aficionados de dicha sección, por lo que la mencionada zarzuela, en conjunto, resultó medianamente interpretada, sobresaliendo de la misma el coro del segundo cuadro que mereció los honores de la repetición.

La Srta. Crespo (T.) en el papel de *Tia Leoncia* estuvo acertadísima.

Zeneque, interpretado por el notable aficionado Sr. Jové, recitó con gracia y mucha intención la escena del tercer cuadro con *Tia Leoncia*, que le valió una nutridísima salva de aplausos y los honores del proscenio, notando en dicho aficionado, no obstante lo expuesto, que no se caracterizó con mucha propiedad el personaje á él encomendado.

El Sr. Rovira hizo un *Tolino* bastante aceptable, aunque creemos hubiera estado muchísimo mejor en el *Sebastián*, puesto que este es su papel, evitando de esta manera al distinguido aficionado Sr. Pons, que estaba encargado de dicho personaje, el estar durante la representación violento en escena por tener que interpretar el antipático capataz de la brigada, papel que no se adaptaba muy bien con su carácter ni estatura.

Los demás aficionados salieron airoso de su cometido, notándose en la interpretación de las dos obras la falta de algunos ensayos.

Para el próximo domingo anuncióse la representación de un juguete catalán y la graciosa zarzuela «Quién fuera libre!»

[Cu-Cu!]

AUDIENCIA PROVINCIAL

Señalamientos para hoy:

Causa procedente del Juzgado de Gandesa; delito, robo; procesados, José Antonio Laporta y otro; ponente, Sr. Saval; fiscal, Sr. Gil; defensores, Sres. Estivill y Munté; procuradores, Sres. Salvadó y Nicolau; cinco testigos.

Señalamientos para mañana:

Causa procedente del Juzgado de Gandesa; delito, robo; procesados, José Antonio Laporta y otro; ponente, señor Presidente; fiscal, Sr. Gil; acusación privada, letrado Sr. Cabré; procurador, Sr. Sabaté; defensor, Sr. Ayellá; procurador, Sr. Nicolau; tres testigos.

Boletín Oficial

Real decreto admitiendo la dimisión del cargo de gobernador civil de esta provincia á D. Heliodoro Suárez Inelán.
—Real decreto nombrando gobernador civil de esta provincia á D. Manuel Moreno Churrua.
Ministerio de la Gobernación.—Real orden.
—Real orden referente á la clasificación en los escalafones de los cuerpos de Vigilancia.
—Real orden anunciando convocatoria para proveer por oposición 50 plazas de aspirantes á agentes con sueldo y sin sueldo y programa cuestionario para dichas oposiciones.
Gobierno civil.—Circular del Director general del Instituto Geográfico y Estadístico anunciando la subasta del papel necesario para formar el Censo de la población de España.

—Otra del mismo para celebrar la subasta del servicio de impresión de 5.800.000 cédulas de familia.
—La Arrendataria de servicios pública los recaudadores, pueblos y locales donde se procederá al cobro de las contribuciones.
—Real escuela oficial de Arenys de Mar.—Anuncia la convocatoria para el curso de gallinocultura é industrias anexas correspondiente al presente año.
—Los Ayuntamientos de Riudoms, Coldejon, Bellvey, Dosaiguas, Villalba, Porrera y Guimet. publican las relaciones de los señores que tienen derecho á elegir compromisarios para la elección de Senadores.

—El alcalde de Cornudella anuncia la subasta á venta libre y exclusiva para hacer efectivo el cupo de consumos del presente año.
Providencias judiciales.—El Juez de instrucción de Tarragona cita á Maria Buisar Mancho, Maria Sorribas Villega y Sebastián Brau Rosa.
Comunidad de Regantes Sindicato Agrícola del Ebro.—Señala segunda convocatoria de Junta general para el 12 de Marzo próximo.

Gaceta de Madrid

Presidencia del Consejo de Ministros.—Real decreto (rectificado) nombrando Gobernador civil de la provincia de León á D. José Corral y Larre.

Ministerios

Gobernación.—Real decreto nombrando vocal del Real Consejo de Sanidad á D. Antonio Muñoz y Sanchez.

Administración Central

Fomento.—Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio.—Montes.—Aprobando los presupuestos que se citan para atender á los gastos de los servicios que se mencionan.

Di ección general de Obras Públicas.—Carreteras.—Concediendo á la Jefatura de Obras públicas de Tarragona un crédito de 39 604'73 pesetas para que se ejecuten por el sistema de Administración las obras de reparación de la carretera de Tarragona á la de Alcover á Santa Cruz de Calafell, provincia de Tarragona.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. Pedro Damián cardenal Policarpo pbrs., Florencio conf. y Sirene monje mr.
SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Matias ap., Modesto ob., Edilberto rey, Sergio mr. y Sta. Primitiva mártir.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Cármen en San Francisco.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continan en la iglesia de la Enseñanza estando S. D. M. de manifiesto de ocho á once de la mañana celebrándose las Misas de exposición y reserva y por la tarde desde las tres y cuarto hasta las siete.

CULTOS PARA HOY

Catedral.—A las seis de la tarde Rosario, punto doctrinal, canto de letrillas y sermón por el padre Cortés.

MES DE SAN JOSÉ

Se celebrará en las iglesias y horas siguientes:
Catedral.—A las siete en la capilla de Ntra. Sra. del Claastro durante la Misa.
San Francisco.—Durante las Misas de las seis y de las ocho.
Sagrado Corazón.—Seharát todos los días en el altar del Santo durante la Misa de siete y media.
Hospital.—A las seis y media durante la Santa Misa.
Domingas de la Presentación.—En la Misa que

empieza á las seis y media los días laborables y á las siete y media los festivos.

Jesús-Maria.—A las seis de la tarde, cantándose algunos motetes en honor del exoelso Esposo de la Virgen Santísima.

MISAS FIJAS EN LOS DIAS FESTIVOS

CATEDRAL.—Altar de San Miguel á las cuatro y media, ocho, nueve, once y doce.

A las siete en la capilla de Sta. Tecla.
STMA. TRINIDAD.—A las seis y cuarto, siete y media y ocho.

SAN FRANCISCO.—A las seis, siete, ocho y once.
SAN JUAN BAUTISTA.—A las cinco, seis, siete, ocho y once.

SAGRADO CORAZON.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.

BENEFICENCIA.—A las nueve.
PP. CARMELITAS.—A las seis, siete, ocho y diez y media.

Sección oficial

—Civiles.—En el día de ayer.
Nacidos.—Ramón Arasa, Subirats, José Nombilas Ballet.

FALLECIDOS.—Maria esposa Queralt, Gobernador González, 13, (90 años); Hilaria Ten Garcia, Tras Carnicerías, 6, (77 años).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 22, 19'56.
CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg. Columns include location, term, and rate.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects including debt and amortizable amounts. Columns include description, Dinero, and Papel.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with obligations including Ferrocarril Norte especiales, San Juan Abades, T. B. y F., etc.

ACCIONES FIN MES

Table with shares including Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana General de Crédito, etc.

Bolsa de Madrid

Madrid, 22, 18'82.

Table with market rates for 4 por 100 interior, exterior, and other financial instruments.

Alcance postal

Madrid 21.

Ascenso

Entre los decretos firmados hoy por el Rey, figura el ascenso á almirante del vicealmirante Viniagra, según ya indicamos ayer.

Sin discutir la persona ni sus méritos, como no la discutimos cuando ascendieron los generales Weyler y Polavieja, hemos de lamentar que se vayan creando nuevamente categorías en el Ejército y en la Marina que, realmente, no tienen necesidad de tales y tan altas perminencias.

El Sr. Moret

Como se presumía, el Sr. Moret ha negado que se haya reflejado su pensamiento en las declaraciones que publica el periódico The Times.

Se ha dicho esta tarde que el Sr. Moret había escrito una carta al corresponsal del citado periódico, diciéndole que no había interpretado bien sus manifestaciones en lo referente á la crisis, negando muy especialmente que hubiese dicho que era anticonstitucional, pues la Constitución del Estado concede al Rey la facultad de nombrar y separar sus ministros.

—El expresidente del Consejo no ha pedido rectificación de las declaraciones, pero si que conste bajo su firma tales aclaraciones.

Sobre una carta

Se ha dicho esta tarde que á los exministros edictos al Sr. Moret no les parece bien que se publique la carta que el Sr. Montero Rios ha dirigido al ex presidente del Consejo, por considerarla demasiado ministerial para el actual gobierno.

Nadie sabe, pues, lo que sobre este extremo se hará.

—En las primeras horas de la tarde ha visitado el Sr. Montero Rios al Sr. Moret para entregarle la carta en cuestión, en la que le da cuenta de las gestiones realizadas en los últimos días, para lograr una transacción y concordia entre los elementos liberales.

Cuando tuvieron conocimiento de ella los periodistas, practicaron averiguaciones de lo que había, pero no pudieron conseguir saber lo que en dicha carta se decía.

Después dirigiéronse al Senado, pero el señor Montero Rios les dijo:

«Han equivocado ustedes el camino; hoy es en el número 4 de la calle de Doña Blanca de Navarra donde está lo que ustedes van buscando.»

He entregado, en efecto, al Sr. Moret, la carta que tenía anunciada y, como ustedes comprenderán, el documento ya no me pertenece, pues las cartas no son del que las escribe sino del que las recibe.

Por consiguiente el Sr. Moret es el único que puede facilitarla.

Mi opinión—dijo—según he manifestado á dicho señor, es que no debe publicarla, pero me ha parecido inclinado á hacerlo y no se lo que decidirá.»

Los moretistas

Preguntado el ex presidente del Consejo Sr. Moret si se decidía á publicar la carta que le ha dirigido el Sr. Montero Rios, ha contestado que tampoco se crea dueño absoluto de ella, pues aunque dirigido á él el documento, afectaba también á sus amigos y por lo tanto tenía que consultar con ellos.

A este fin, parece que el Sr. Moret ha celebrado algunas conferencias con sus amigos Sres. Celleruelo, Aguilera, Alba y Rodriguez de la Borbolla.

Sobre el mismo asunto también conferenció extensamente con el Sr. Gasset.

—Esta tarde se han reunido algunos exministros que siguen al Sr. Moret, habiendo asistido también un ex-director general.

Los reunidos han cambiado impresiones acerca de la actitud que deben adoptar después del resultado de las gestiones realizadas por el Sr. Montero Rios para lograr la transacción y concordia entre los elementos liberales.

Todos han coincidido en que la autoridad del Sr. Moret ha quedado muy quebrantada, mereciendo una justa reparación, como se buscaba con las gestiones realizadas por el Sr. Montero Rios.

Sin embargo, los reunidos acordaron que antes de llevar divisiones ni escisiones al partido liberal, es un deber prestar su apoyo á todos los gobiernos que se formen dentro del partido, y por lo tanto al actual gabinete.

Este apoyo es incondicional, y tiene mayor importancia, pues muchos de los reunidos abandonaron sus cargos al entrar el actual gobierno.

Además acordaron dichos señores reiterar al Sr. Moret la expresión de su simpatía y consideración personal.

También se ha dicho esta tarde que el señor Moret reunirá á los ex-ministros que le siguen, para tratar de la publicación de la carta.

Decreto de indulto

El decreto de indulto que ha firmado hoy el Rey es, como ya anticipamos, muy amplio. Comprende todos los delitos de prensa, excluyendo, como es natural, los perseguidos á instancia de parte.

También comprende los delitos electorales y además abarca los delitos por quebrantamiento de la pena de destierro y los de rebelión y sedición, aunque, como es natural, con

los límites propios, á fin de que no quede menoscabado el respeto que se debe al ejército y á la patria.

Reunión

Los ministros de la Gobernación, Guerra, Hacienda, alcalde y gobernador de Madrid, se han reunido esta tarde en el ministerio de la Gobernación para adoptar acuerdos referentes al recibimiento que se ha de dispensar á la brigada de húsares á su llegada á Madrid.

Visita

Una comisión del Comité Liberal de Vizcaya ha conferenciado con el ministro de la Gobernación para ofrecer, en nombre de dicho Comité, su incondicional adhesión al gobierno.

Tarjeta postal

El alcalde ha encargado al Sr. Benlliure que haga una artística tarjeta postal para repartir un ejemplar á cada soldado, á fin de que den cuenta á sus familias de su llegada á Madrid.

El conde de Romanones

Al recibir esta mañana á los periodistas el conde de Romanones, ha dicho que la clausura de la escuela laica de Baracaldo se funda en los preceptos legales.

La escuela—dijo—no reúne condiciones higiénicas, ni el maestro la necesaria aptitud.

Por lo demás, yo en este punto no hago distinciones; me reduzco á cumplir la ley y hacer que los demás la cumplan.

El ministro no da importancia al hecho que cuenta un periódico, de haber pretendido, fundado en un artículo del Concordato, girar una visita de inspección á una escuela el cura párroco de la iglesia de San Sebastián de esta corte.

Cree que cuando el director de aquella no ha acudido á él en queja, es porque la cosa no tiene la importancia que se le ha dado.

De todos modos el ministro llamará á dicho señor para enterarse del asunto.

¿Y qué dice usted de la protesta de los individuos del Comité del distrito del Hospital, que publica El Imparcial?—le preguntaron los periodistas.

No tiene nada de extraño que entre los individuos que forman un comité haya algunos que se separen de la opinión de la mayoría. Además, en ese comité se da el caso de ser casi personal del Sr. Aguilera, quien tiene á su frente una persona tan significada con él como el Sr. Nicoli.

Sección telegráfica

Madrid 22.

Propuesta de recompensas

Hemos visitado al ministro y al subsecretario de la Guerra, quienes nos han dicho que las recompensas otorgadas con motivo de los sucesos ocurridos en Barcelona, consisten en la concesión de cruces sencillas, del Mérito militar con distintivo rojo á los jefes y oficiales más antiguos, y menciones honoríficas á los más modernos.

No se publicará mañana la lista de nombres de los agraciados, por faltar algunos detalles.

En breve se publicarán las recompensas que se otorgan á las clases é individuos de tropa por igual motivo.

Canalejas en Palacio

El jefe del Gobierno estuvo en el regio Alcázar para saludar á la Reina D.ª Cristina y darle cuenta del estado de salud de los Reyes.

Las oposiciones á sobrestantes

El ministro de Fomento ha dispuesto que quede en suspenso el decreto que dictó el Sr. Gasset sobre oposiciones á sobrestantes de Obras públicas. Ha acordado que las oposiciones se verifiquen con arreglo al plan antiguo.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de New York, Cuba y Méjico

El día 24 de Febrero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Montevideo

directamente para New York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 10 de Marzo saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Buenos Aires

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curaçao y para Cumaná, Caripapo, Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas

El día 5 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Isla de Panay

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ho Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 8 de Marzo saldrá de Barcelona, el 9 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

P. de Satrústegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Línea de Canarias

El día 17 de Marzo saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 28 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa, y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

Reina Maria Cristina

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. JOSÉ VILAR-TOMÁS, Plaza de Olésgaza, 12.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

LLORENS Y CABRÉ

FORTUNY, 4.-TARRAGONA

Se confeccionan con esmero, prontitud y economía toda clase de trabajos tipográficos por difíciles que sean.

- Tarjetas de visita.
- Programas. Carteles.
- Facturas. Esquelas de defunción. Participaciones. Talonarios de la Lotería. Sobres de todas clases. B. L. M. etc., etc.

El ministro de Fomento ha dispuesto que quede en suspenso el decreto que dio el Sr. Gasca sobre oposiciones a sobrestantes de Obras públicas. Ha acordado que las oposiciones se verifiquen con arreglo al plan antiguo.

El jefe del Gobierno estuvo en el regio Alcazar para saludar a la Reina D. Cristina y darle cuenta del estado de salud de los Reyes.

Las oposiciones a sobrestantes.

El ministro de Fomento ha dispuesto que quede en suspenso el decreto que dio el Sr. Gasca sobre oposiciones a sobrestantes de Obras públicas. Ha acordado que las oposiciones se verifiquen con arreglo al plan antiguo.

El Sr. Moré.

Como se previene, el Sr. Moré ha mandado que se leya en el momento en las declaraciones que publica el periódico «Los Postos».

El Sr. Moré.

Como se previene, el Sr. Moré ha mandado que se leya en el momento en las declaraciones que publica el periódico «Los Postos».

Alcance postal.

El Sr. Moré.

Como se previene, el Sr. Moré ha mandado que se leya en el momento en las declaraciones que publica el periódico «Los Postos».

Boletín Religioso.

El Sr. Moré.

Como se previene, el Sr. Moré ha mandado que se leya en el momento en las declaraciones que publica el periódico «Los Postos».